



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:27

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Lunes 09 de enero de 2006

### Principales Titulares de Periódicos

#### La Prensa

##### **-CSJ retrasa juicio por narcodólares**

-Fiscal Armando Juárez dice que no acusará mientras la Corte no revoque sentencia que liberó US\$609 mil

-Magistrado Francisco Rosales llama negligente a la Fiscalía, por no acusar; sentencia no existe

##### **-Apoyan juicio a magistrado**

-Ocho de cada diez nicaragüenses consideran que el magistrado Rogers Camilo Argüello, uno de los funcionarios de más alto rango en el Poder Judicial, implicado en la trama de los “narcodólares”, debe ser destituido de su cargo “para que enfrente a la justicia”, según revela la última encuesta de la firma consultora M&R.

##### **-Endurecerán lucha contra la “piratería”**

+Nicaragua deberá pronto aprobar un paquete de reformas legales relacionadas a la propiedad intelectual, como parte de la agenda pendiente para la entrada en vigencia del Tratado de Libre Comercio firmado por Estados Unidos con Centroamérica y República Dominicana (DR-Cafta).

##### **-El Salvador expulsó a 450 nicas**

-Cuatrocientos cincuenta nicaragüenses fueron devueltos por las autoridades salvadoreñas, hacia Nicaragua, durante el año 2005, tras comprobar su condición de indocumentados.

#### El Nuevo Diario

##### **-Gasolina sube 4 córdobas**

-Otra brutal alza en combustibles

-También aumenta precio del diesel y se esperan los “ajustes” en el gas butano

-Golpes a los bolsillos de los nicaragüenses están viniendo en serie al despuntar el 2006

##### **-Nada para nadie en pugna por Asamblea**

-La elección de la nueva junta directiva de la Asamblea Nacional continuaba incierta hasta en horas de la noche de ayer, porque ninguna de las agrupaciones políticas contaba con los 47 votos; y el Partido Liberal Constitucionalista (PLC) se está arriesgando a una derrota por su intransigencia de mantener a Enrique Quiñonez como candidato a la presidencia legislativa.

##### **-Fondos Guasaule no estaban “amarrados”**

-Se cae excusa del MTI para justificar millonario sobreprecio

-Documento BCIE revela: podían participar empresas de capital “centroamericano-mexicano”, con lo que el precio hubiera sido menor

-Irregular selección de empresa Tradeco: no hubo licitación pública y privó una “recomendación” de México, que al final se convirtió en “precalificación”

-Banco regional avaló todo, incluyendo “lista corta”, a pesar de queja de empresa mexicana

##### **-Vargas Llosa y su novela de la democracia**

-De la Casa Verde a Castro y el cromagnón

---

OFICINA DE MONITOREO  
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL  
PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:27

PAG - 2 -

- Una conversación con END imposible de reducir a su notable obra literaria sin saltar hacia sus profecías políticas
- De su definido como romanticismo de las letras y su compromiso social a las calificaciones más fúnebres sobre la muerte, con Fidel, de la revolución cubana
- Su bitácora política está llena de pueblos que se suicidan con sus votos y líderes políticos que sacan la mano para doblar a la derecha
- “Desertor del pensamiento latinoamericano”
- Reacción del embajador de Cuba sobre Vargas Llosa

### Editorial

#### La Prensa

##### **El caballo ganador**

“No sólo en Nicaragua sino también en toda Latinoamérica, e inclusive mundialmente, la política ya casi no se practica en base de principios sino en función del utilitarismo. En las condiciones específicas de Nicaragua y ante las próximas elecciones presidenciales y legislativas —que serán cruciales igual que las tres anteriores, de 1990, 1996 y 2001—, se quiere convencer a los electores nicaragüenses que deben optar de nuevo por los partidos FSLN y PLC, sólo porque son mayoritarios y, por lo tanto, “caballos ganadores”. Sin embargo, el inevitable y evidente desgaste de ambas maquinarias políticas por culpa de sus propios errores, sobre todo por su desmesurada corrupción y la codicia de tener el poder por el poder mismo, plantea la posibilidad real de la formación de nuevas mayorías políticas en Nicaragua: del centro hacia la derecha, con el movimiento del disidente liberal Eduardo Montealegre; y del centro hacia la izquierda, con la organización del disidente sandinista Herty Lewites. En uno de estos dos movimientos podría estar el nuevo “caballo ganador” y valdría la pena probarlo en las elecciones del 5 de noviembre de este año”.

### Caricaturas

#### La Prensa



#### El Nuevo Diario





## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:27

PAG - 3 -

### Opinión

#### La Prensa

##### **Vientos de pobreza en América Latina (Porfirio Cristaldo Ayala)**

“En el nuevo año soplan vientos de pobreza en América Latina. El avance de la izquierda en el continente con Chávez, Castro, Lula, Kirchner, Vázquez y ahora Morales, decididos a hurgar de nuevo en los fracasados modelos socialistas, presagian años de infortunio y estancamiento. es la paradoja latinoamericana: la inclinación por la penuria y el atraso, aunque quizás buscando la dicha de la pobreza compartida. La paradoja latinoamericana que nos lleva a cometer los mismos errores una y otra vez se alimenta en las malas políticas de los gobernantes, que esconden su estatismo y corrupción detrás de la moderna fachada de las reformas liberales. De este círculo vicioso de miseria no se podrá escapar si no se enseña a los pueblos el valor moral y económico del estado de derecho, las libertades económicas, la protección de la propiedad privada, el libre comercio y la estabilidad política. Para comenzar el arduo ascenso al desarrollo es preciso enterrar el inútil socialismo y promover la democracia liberal”.

##### **Elegir mejores diputados (Roberto Ferrey Echaverry)**

“Lo que sí necesitamos es una Asamblea Nacional integrada por diputados que se dediquen a legislar ya sea revisando leyes vigentes que impiden o retrasan el desarrollo o creando nuevas leyes que se requieren para facilitar y acelerar el desarrollo económico social que nos permita avanzar en la erradicación de la pobreza que afecta a la mayoría de nicaragüenses. Los nicaragüenses tenemos la última palabra. Hay que salir a votar este 5 de noviembre y hacerlo en forma responsable y conscientes de que el objetivo fundamental y vital es conformar una bancada democrática de, al menos, sesenta diputados y convencidos de que reelegir a la mayoría de los diputados actuales sería una aberración cívica. No votar, abstenerse, es, simple y llanamente, un delito contra Nicaragua”.

##### **El drama de Colón (Douglas Carcache)**

“Lo más seguro es que los habitantes de Colón vean irse del Gobierno al presidente Enrique Bolaños, en enero del 2007, sin tener ellos todavía la carretera que tanto les han prometido. Es inevitable preguntarse por qué el Gobierno ha sido incapaz de construir esa vía de 15 kilómetros. Por falta de dinero, no creo, porque en el Estado han habido transacciones que dejaron pérdidas o derroche. Mientras el Gobierno preste poca atención a los poblados fronterizos, sus habitantes buscarán en el país vecino, salud, educación y mercado para sus cosechas”.

#### El Nuevo Diario

##### **Latinoamérica, continente de la tristeza (Jaime Pérez-Alonso)**

“¿Es posible que Latinoamérica no esté preparada aún para la democracia representativa? Personalmente, al contemplar el trágico desastre que asola la conciencia de nuestros pueblos, yo opino que no, ya que política y psicológicamente, adoptamos la democracia por decreto, saltándonos



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:27

PAG - 4 -

las necesarias etapas de la cultura cívica que complementan la evolución moral de una sociedad. Porque la Constitución de un pueblo evolucionado no puede ni debe ser copiada por otro pueblo en una etapa de menor desarrollo. Porque, como afirma el eminente legista y escritor alemán Fernando Lasalle, la verdadera esencia de una Constitución, no es solamente la ley fundamental proclamada artificialmente en un país para echar los cimientos del derecho público, no se limita a ser una “ley escrita”, es, además y principalmente, algo que se ajusta a la realidad (aquí entra el factor de la educación) a los factores reales y efectivos del poder, para ponerlos al servicio de la totalidad de la ciudadanía de un pueblo en particular”.

### Principales Titulares de Páginas Interiores

#### La Prensa

##### **-Impredecible elección legislativa (Pág. 3 A)**

-Supuesto intento de Jamileth Bonilla por sumar el voto de Miguel López, pero legisladora lo niega  
-Enrique Quiñónez insiste en que tiene los 47 votos necesarios, pero se guarda la carta bajo la manga

##### **-PLC pierde terreno como opción electoral (Pág. 3 A)**

-En la última encuesta de M&R, realizada el viernes y sábado pasados, un 55.5 por ciento de la población desapruueba la iniciativa del embajador Paul Trivelli, de promover reuniones con los precandidatos liberales José Rizo, José Antonio Alvarado y Eduardo Montealegre  
-En lo que se refiere al surgimiento de nuevos liderazgos políticos dentro del liberalismo, la preferencia se inclina a favor de Montealegre, ya que un 51.7 por ciento lo respalda, muy por encima del ex presidente Alemán que alcanza un 5.1 por ciento, y el precandidato presidencial Rizo, que alcanza un 4 por ciento

##### **-Mayoría cree que disidencia sandinista es real (Pág. 3 A)**

-Una mayoría de ciudadanos consultados por M&R Consultores, dijo creer que la disidencia de Herty Lewites de las filas del FSLN, es un hecho real y no un “compadre hablado” con Daniel Ortega.

##### **-Potencial alza en precio de canasta (Pág. 5 B)**

-Comerciantes temen consecuencias por ajuste en tarifa eléctrica

##### **-Páginas Azules**

-Publicación de la Presidencia de la República

#### El Nuevo Diario

##### **-2006: Encarnizada lucha por el poder**

-Vaticinan expertos políticos  
-Las pugnas surgidas entre las agrupaciones políticas por el control de la junta directiva en la Asamblea Nacional, cuya elección se realizará hoy, hacen presagiar que el escenario político, económico y social de Nicaragua durante el presente año, estará determinado por esas contradicciones. En un contexto latinoamericano en donde los partidos de izquierda han



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:27

PAG - 5 -

experimentado contundentes derrotas a la derecha, pese a la férrea oposición del gobierno de Estados Unidos, hacen suponer que la clase política nicaragüense protagonizará una encarnizada lucha por ganar las elecciones presidenciales de noviembre próximo.

### **-Revelaciones de Navarro suponen fuertes pugnas**

-Las reveladoras declaraciones del Vicepresidente del Partido Liberal Constitucionalista (PLC), Wilfredo Navarro, denotan su inconformidad con el resto de la dirigencia de esa agrupación política y por la decisión de Arnoldo Alemán de respaldar la candidatura del ex vicepresidente José Rizo, declaró el ex directivo liberal Eliseo Núñez.

### **-Jueza “salva” a Fiscalía y supuestos narcos a juicio**

-La existencia de una sentencia de la Corte Suprema de Justicia, de mayo de 2005, salvó a la Fiscalía de otro “error garrafal”, que hubiera permitido que cuatro presuntos narcotraficantes fueran puestos en libertad.